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本报记者关心亮

推进新区开发 提升城市品位

“我原在信阳铁路系统工作，前几
年随单位调到了武汉市工作，

2008

年
退休后回信阳探亲， 我简直不敢相信
这几年信阳所发生的巨大变化， 更不
敢相信羊山新区变得这么漂亮美丽，

一座座高楼拔地而起， 笔直宽广的马
路和百花盛开的百花园， 让我心旷神
怡。因此，我和老伴商量决定在羊山新
区买房居住，安度晚年。 ”这是家住我
市羊山新区的刘大妈见到记者时如是
说。

2003

年
6

月， 为了加快城市发
展，提升城市品位，市委、市政府高瞻
远瞩，决定开发建设羊山新区。 几年
来，全市上下在市委、市政府的正确
领导下，把一个丘陵山岗地区，建成
了一个现代化的花园式城市。如今的
羊山新区大道宽阔笔直， “一轴、三
带、三环、三节点、五组团”的总体景
观骨架已全面拉开。大道两侧行政文
化中心组团，金融商贸组团，高铁站
区组团，科技文教组团和休闲度假组
团依次展开， 摆布有序。 “栽下梧桐
树，引来金凤凰。 ”羊山新区的科学布

局，超前建设，既展示了信阳的魅力，

也吸引了众多商家的青睐。截至
2010

年
5

月， 新区已累计落地项目
152

个，建成项目
21

个，开工项目
67

个，

完成投资
72

亿元， 建成楼房
195

万
多平方米，新建城市道路

70

公里，新
增绿化面积

190

万平方米，安装路灯
4000

余盏。目前新区全干路网已经形
成，基础设施逐步配套，城市功能日
益完善，投资环境不断优化，行政核
心区、 科技教育园区已建成规模，人
气、商气正在迅速聚集，新一轮建设
的高潮正在迅速掀起。

然而， 新区建设伊始并不是一帆
风顺，起初也面临资金不足，拆迁任务
重的困难。为此，新区建设者们坚持以
人为本，实施和谐拆迁，累计征地

2

万
多亩，拆迁

4000

多户，保障了项目落
地建设，促进了新区发展。为妥善安置
拆迁群众，新区制定多种安置方案，拿
出最好的地块，用最优惠的条件，最大
限度地维护他们的切身利益， 已累计
拿出土地

2000

多亩，投入资金
3

亿多
元，规划建设了

12

个安置小区，开工
建设安置房

172

栋， 建成并交付使用
安置房

88

栋
1600

余户（套），建成廉

租房
90

套
4500

平方米。 今年计划再
新建安置楼

20

万平方米，安置拆迁群
众

1500

户以上。目前已新开工建设安
置楼房

13

栋，同时新区深入推进新农
保工作，推进失地农民就业工程，新增
农民就业

1500

人以上。

为解决新区建设资金不足的问
题，新区顺应国家调控形势，

2003

年
7

月，市委、市政府迅速组建了信阳
市发展投资有限责任公司， 搭建了
政府投融资平台，通过银行贷款、土
地运作等多种方式， 先后筹资

10

多
亿元，建成了“三纵三横”的重干路
网及必要的附属设施。 为营造新区
优越的软环境， 他们不断完善帮办
服务制度，坚持“一个项目，一个领
导，一套班子，一抓到底”，贴身紧抓
服务，全程跟踪服务，全力促成落户
的每一个项目都能尽快开工、建设、

建成。 仅今年第一季度，新区累计发
布项目

16

个，总投资
80

亿元，签订
合同项目

3

个， 总投资
26

亿元，实
际到位资金

2.16

亿元， 为新区建设
注入了新的血液。

曾记否，那荒山那薄岭，那纵横
的沟壑；那野草那曲径，那哼唱的老

车。回眸间，见百花见绿草，见芬芳的
四季；见红窗见高楼，见新城正崛起。

作为信阳市新的经济、政治、社会、文
化中心，羊山新区的每一步发展变化
都在众人关注的视线范围内。 羊山新
区的发展正在一点一点地走向成熟，

也正一步一步地逐渐壮大，人们的目
光也随机转向了羊山新区。 我们深
信，随着羊山新区逐步建成的比较方
便的交通网络，以及周边服务带的逐
步完善，这一区域将成为我市的交通
枢纽、现代商务中心和生态居住中心
为一体的“城市副中心”。 同时，也将
加快我市同城化进程，加强我市与驻
马店、南阳等周边城市的联系。 随着
羊山新区的不断发展，我市城乡空间
布局更加合理， 城乡功能更加完善，

城乡产业更加协调，城乡环境更加优
美，社会保障更加健全，城乡居民生
活水平进一步提升，全市城乡基本实
现现代化，将把信阳城市化建设再提
升一个档次。

图为百花会展项目施工现场。

本报记者胡瑜珊摄

河区积极开展对闽台招商工作本报讯（李昌富）河区在
大招商活动中， 充分利用信阳
与闽台血缘相连、人缘相亲、文
缘相近的优势， 勤联系、 勤沟
通、勤服务，积极开展对闽台招
商工作，取得了明显成效。

抓组织， 打牢工作基础。

在机构改革中，该区区委将台
办并入统战部，并专门设立台
联，为正科级单位，配备

2

名
工作人员。统战部、商务局、招
商局各有一名领导专管对闽
台招商工作，解决了工作力量

薄弱的问题。

常联系， 在交往中招商。

该区在广大干部中开展“五个
一活动”（选定一个对象，发一
个短信，传一份资料，打一个
电话，寄一份邀请函），加强与
闽台亲朋、客商的联系，邀请
他们来区观光考察，使河区

成为他们探亲访友的歇脚地、

旅游观光的必到地、投资兴业
的首选地。在密切交往中使招
商引资顺势而为， 水到渠成，

已先后引进闽台项目
6

个，投
资

9.7

亿元。

勤走访， 在服务中安商。

该区坚持从细节入手，从小处

着眼，为闽台商人搞好贴心服
务，做到“三必做，三必问”：凡
来探亲的必前去探望，凡来旅
游的必当好向导，凡来考察的
必推荐适合的项目；闽台商人
生活习俗必过问，做到尊重对
方、家庭情况必过问，做到安
排妥帖、企业用水用电情况必

过问，做到优先保障。 不定期
召开座谈会、茶话会，与闽台
客商交流， 听取意见建议，积
极为他们在经济上解困，精神
上解闷，生活上解忧，使他们
能舒心生活、安心投资、专心
发展。

□

本报记者方慧玲胡瑜珊

图为图书馆一角。 方慧玲摄

新 闻

故 事

一个小学生的快乐之旅

“今天参观新落成的博物馆和图书馆，真是
一次快乐之旅！ 在博物馆，我看到了战国时代的
编钟，爸爸说当年我国第一颗人造卫星在太空翱
翔时播出的《东方红》乐曲，就是由它演奏而成。

还有恐龙蛋化石、

３０００

多年前的独木舟、世界上
最早的酒壶、 我国最早的金币……好多好多宝
贝，都是从咱们生活的这片土地里出土的！ 图书
馆是书的海洋，进去了就不想出来。而且很幸运，

我们首次成功办理了借书卡，成为全市‘第一’读
者！ ”

9

月
23

日，市第十三小学四（

５

）班的张义方
自豪地在日记本上记录下了当天的收获与心情。

以前游百花园时，听说旁边在建的就是图
书馆，酷爱看课外书的张义方非常高兴，心里
常祈祷它快快建成。 前几天，从电视上看到它
真的建成并开馆了，中秋节次日一放晴，她就
迫不及待地要去图书馆看书。 当天上午

９

时，

爸爸、妈妈带着她乘坐新开通的
25

路公交车，

很快就到了百花园。

在爸爸的提议下，一家人首先来到博物馆。

博物馆里陈设的文物真多，远古时代的化石、石
器，几千年前先人用过的各种陶罐、青铜器、木
器……爷爷那辈人的生活情景：当铺、染坊、剃
头铺，本地的风俗民情等，这些曾在书上、电视
上见过的东西， 现在就实实在在地摆在眼前，虽
看不太懂，但在工作人员的讲解下，张义方还是学
到了不少知识。参观过程中，两个大姐姐的举动引
起了她的注意，她们常用手机对着文物拍照，还不
时在本子上记着什么。一问才知，原来她们是信阳
师院历史系的大学生，正在研究信阳的历史。在另
一个展厅，看到一位

７０

多岁的老爷爷正在“当铺”

前凝视，张义方也凑过去看。 老爷爷告诉她，看到
这些东西，她仿佛一下回到了过去，并意味深长地
勉励她要好好学习，珍惜现在的幸福生活。

参观完博物馆，已过
12

时许。 “图书馆还
没去呢！ ”张义方拉着爸妈的
手，非要去看书。 一进图书馆
大门， 她立即被大厅里一排
电脑吸引。 电脑旁围了不少
小朋友，大家一聊才知道，他
们就住在附近。 其中正在白

高庙小学上六年级的樊金强自豪地向张义方
介绍，脚下这片地原是荒草坡，他过去常来这
儿放牛。 几年前村里人住进了府都花园小区，

都变成了城里人， 现在这儿又建成了图书馆，

他就和伙伴们过来看书了。

小朋友们上了一会儿网，又一溜烟地钻进
了图书馆内的少儿天地区。 室内一排排、一架
架的各种儿童读物，让人目不暇接，真不知先
看哪一本好。 好不容易挑到一本童话书，张义
方来到明亮的窗边，在宽敞舒适的读书桌旁坐
下，开始如饥似渴地看了起来。

怕孩子饿着，妈妈几次催她走，她都坐着
不动。这时，图书管理员告诉她们，电脑系统刚
刚调试好，现在可以办理借书卡了。 一听这消
息，一家人赶紧来到服务台。 填表、验证，几分
钟后，工作人员将一张崭新的借书卡交到张义
方爸爸手里：“这是市图书馆落成后办理的第
一张借书卡，恭喜你们！ ”欣喜之余，张义方看
到卡的尾数为

２

，不禁有些疑惑。 工作人员指
着身后一个标注

５０

万元赠款的大红牌子解释
道：“试开馆那天，一位名叫王长富的爱心企业
家向图书馆捐赠了

５０

万元购书款， 我们回赠
了他全市第一张借书卡。”听到这些，张义方钦
佩地点点头，一个“等长大有钱了也要给图书
馆捐钱买书”的想法油然而生。

从自动借书系统上快速办完借书手续，张义
方抱着

４

本全新的儿童读物走出图书馆， 此时已
是下午

２

时许。 “今天真尽兴，不仅看到了好多国
宝，还可免费将书拿回家看。 这地方真好，回去赶
紧告诉同学到这儿来。 ”尽管早已饥肠辘辘，张义
方觉得这饿挨得值。

今年中秋不回家

我为国庆献厚礼

百花会展项目施工进入尾声
本报讯（记者

胡瑜珊方慧玲）

“这几天我们都在
加班加点地赶工，

有时候要到凌晨
二、三点才能收工。

工期紧， 中秋也不
放假， 别人回家团
圆我们团圆不了。”

9

月
24

日，中秋假
期的最后一天，百
花会展项目施工现
场， 一位工人一边
手不停歇地铺装着
道牙石，一边和记者唠着磕：“不
过工地上给我们发福利了，发的
月饼现在还没吃完呢！ ”

当日上午，秋阳洒暖，微风拂
面，正是施工的“黄金期”。 百花会
展东、南、西广场工地上，工程作业
车的轰鸣声与往来穿梭的运输车

打破了节日放假后的寂静，空气中
弥散着灰尘和新鲜泥土的气息。工
人们分散在各自的工作岗位上，或
进行混凝土浇灌， 或进行场平作
业，或铺装石材，紧张而又有序。在
他们的身后，隔着新七大道，遥遥
可以看见携家带口、（下转第二版）

大中原的期待 大崛起的保障

中共信阳市委书记

王铁
中原经济区是大概念、大手笔、大战略、大愿

景。 建设中原经济区，既是实施“四个重在”的总
载体，也是破解河南经济社会发展“四难”的总平
台，还是促进中部崛起的重要战略抓手。

中原经济区是大概念的定位。 首先，这个定
位很准。中原经济区的概念，从地理上来说，是以
中原为核心，涉及周边冀、鲁、陕部分地区的大中
原区域；从经济上来说，是一个工业、农业、服务
业体系比较健全，而且农业比重又比较突出的区
域；从政治上来说，是中华文明的发源地，是传统
文化的核心区。其次，这个定位很高。中原经济区
的着眼点，既是立足中原来发展河南，也是借力
周边来发展河南， 更是跳出河南来经营中原，发
展的视野更宽，发展的空间更大，发展的前景更
美。再次，这个定位很新。中原经济区在谋划上，

不是以牺牲农业和粮食生产为代价，而是在大力
发展农业、保障粮食生产的基础上，全面推进工
业化、新型城镇化和农业现代化，力求走出一条
“三化”协调发展的新路子。

中原经济区是大手笔的谋划。中原经济区的

提出， 完全符合科学发展观的区域经济发展战
略，是一次大手笔的谋划。从世界看，中原经济区
的出炉，是省委、省政府放眼全球经济一体化发
展的大背景下，站在国家宏观经济战略布局的层
面上，为谋划河南大跨越、大崛起所作出的点晴
之笔、精彩之笔，可以说它顺应了历史、顺应了民
意。从全国看，当前我国区域经济一体化、多元化
发展趋势日益增强，宏观经济战略布局板块化趋
势更加明显，全国以长三角、珠三角为龙头的经
济板块已达

10

余个， 而唯独河南及其周边的大
中原地区是一个“凹陷区”。河南作为全国第一人
口大省和第一粮食生产大省，提出建设中原经济
区，正当其时。 对河南而言，交通枢纽的区位优
势、人力资源优势、文化资源优势、粮食优势、中
原城市群的优势、食品加工、机械制造、部分能源
等优势都很突出， 以建设中原经济区为平台，进
一步来整合优势、发挥优势，非常必要。 基于此，

建设中原经济区是一个促进中原崛起、支撑中部
崛起、服务全国发展的“大手笔”。

中原经济区是大中原的期待。以河南为核心

的大中原地区，承载河南发展的历史，肩负中原
振兴的责任，秉承华夏儿女的期待，本该是众星
烘托、大放光彩，现实中却为经济欠发达地区。让
大中原经济腾飞、人民富足，不仅是河南一直孜
孜以求的目标，也是所有大中原地区省份的共同
发展愿景。以河南为主体，建设中原经济区，与周
边省份共同打造中国强健的又一经济增长极，有助
于充分发挥中原城市群的比较优势，放大中原地区
在全国发展格局中独有的承接东部、拉动西部的枢
纽效应，为加快中部崛起注入一支新的“催化剂”，

为实现全国区域协调发展打造一个新的战略支点。

相信在不久的将来，中原经济区会成为中国内陆核
心增长极，大中原、环渤海、长三角所构成的大三角
区域将成为中国经济增长的“铁三角”。

中原经济区是大崛起的保障。中原经济区的
建设，既是增强河南整体实力的关键，同时也是
加快中部崛起战略的重要抓手和战略支撑。 首
先，建设中原经济区是中原崛起的强力保障。 它
的建设，有利于充分发挥河南辐射带动区域发展
的作用，探索形成以中原经济区为依托的区域互

动机制和整体发展格局， 加快经济发展方式转
变，培育河南新的经济增长极，推动河南的快速
发展；有利于适应河南工业化、城镇化、农业现代
化发展的阶段性要求，为河南工业、农业、服务业
和城市发展插上腾飞的翅膀。 其次，建设中原经
济区是中部崛起的重要保障。中部崛起离不开中
原崛起。 从中部崛起战略长期发展看，以中原经
济区、武汉城市圈为双核，中部地区各大中城市
相互呼应、共同发展，中部地区将形成更大范围
的城市经济一体化格局，有力促进中部六省优化
资源配置，形成板块拉动效应，为中部崛起提供
强力支撑。 再次，建设中原经济区也是中国崛起
的有效保障。 从地理位置和经济贡献看，中原经
济区涵盖河南、河北、山东、山西等省份，既是我
国粮食安全和能源安全的重要保障，也能为我国
特别是东部地区发展提供有力的原材料和劳动
力资源支持，也可以为经济发展梯度的逐步转移
带动西部地区经济发展，实现东中西经济互动的
全国布局。

（原载
8

月
18

日省委政研室特刊“笔谈中原经济区”）

ＸＩＮＹＡＮＧ ＲＩＢＡＯ

２０10 年9 月26 日
星期日庚寅年八月十九

□

中共信阳市委机关报
□

信阳日报社出版
□

邮发代号：

３５

—

３2 □

第
7167

期
□

今日
4

版
□

国内统一刊号：

ＣＮ４１

—

００１５ □

信阳新闻网址：

ｈｔｔｐ押 ／ ／ ｗｗｗ．ｘｙｂｙ．ｃｏｍ．ｃｎ

王
道
云
在
全
市
社
会
主
义
新
农
村
示
范
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建
设
工
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上
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成

新
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建
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本报讯（记者秦旭）为进
一步推动农村改革发展综合试验
区建设， 切实打好新农村建设硬
仗，加快新农村建设步伐，

9

月
25

日，市委、市政府在潢川县召开全
市社会主义新农村示范村建设工
作会议。市委副书记王道云，市委
常委、常务副市长李广胜，副市长
李水， 新县县委书记詹玉锋出席
会议。 李广胜主持会议。

王道云在讲话中指出， 各县
区在示范村建设上有许多新特
点、新亮点。 总体来讲，各有各的
特色，各有各的高招。这说明我们
新农村建设的成效是显著的，改
革试验的效果是明显的。

就下一步示范村建设，王道云
强调， 示范村建设要靠规划引路。

每一个示范村建设都必须从规划
做起， 立足经济社会发展水平，根
据自然禀赋， 科学制定发展蓝图。

示范村规划目光要远、 标准要高、

谋划要全，靠新农村破题。 示范村
必须以新村建设为抓手：一要坚持
政府引导，农民自愿；二要坚持因
地制宜，注重特色；三要坚持分类
推进，试点先行；四要坚持保护耕
地，节约用地。 示范村建设要靠产
业强基。 她说，一个村如果没有好
产业，新农村建得再好，房子住得
再宽，农民不能就业，就没有稳定
的收入，就不能持续、不能持久，就
不能叫作社会主义新农村。具体到
每一个村， 都要有自己的特色，发
挥自身的优势，宜工则工，宜农则
农，宜商则商，每个示范村都要有

1

个至
2

个能够稳定增收的优势产
业，尤其要把茶产业、“华英”鸭等
特色产业做大做强。示范村建设要
靠改革聚力。建设农村改革发展结
合试验区，就是要用改革的办法来
破解新农村建设中遇到的难题，通
过改革来增强活力。要用改革破解
资金难题、土地难题、人口难题、保
障难题。 示范村建设要靠责任驱
动。 新农村建设是战略任务、是系
统工程，在示范村建设中，一是领
导要到位，二是支持要到位，三是
服务要到位， 四是宣传要到位，五
是奖励要到位。 必须强化责任，形
成强大的工作合力。

王道云要求，全市上下一心，坚持改革创新，敢闯
敢试，先行先试，探索出新农村建设的好路子、好经验，

把示范村打造成新农村建设的一面光辉旗帜。

会前，与会代表实地观摩了潢川县滨河新村、连岗
新村、桃园新村和方点新村等

4

个农民新村。会上，潢川
县、息县、上天梯管理区作了典型发言；对平桥区洋河镇
陆庙村、潢川县老城办事处爱国村、息县项店镇李楼村
等

5

个村进行了信阳市社会主义新农村示范村授牌。

信阳 2010金秋车展完美落幕

现场订车、提车128辆，创信阳历届车展之最
本报讯（记者曹政）

9

月
24

日下
午

7

时，随着最后一辆参展车日产奇骏驶
出天伦广场，由信阳日报社、信阳晚报社
举办的“东风日产杯”信阳

2010

金秋车展
完美收官。

4

天的车展聚集了超旺的人
气，现场订车、购车十分活跃，参展商收获
意外惊喜，各个展区均有斩获。 现场共成
交

128

辆新车，创造信阳历届车展成交量
新纪录。

本届车展云集
20

多个品牌的主

流车型，其中，几款刚上市的新车也
在车展上亮相。 主办方为让利广大车
主、服务车商，为现场订车提车的消
费者额外奉送价值

16

万元的奖品。

超值的大奖和精彩的文艺演出令广
大车迷朋友在中秋假日尽享汽车文
化之盛宴。

在本届车展上，东风日产、广汽本
田、现代、雪佛兰、通用别克依旧是最受
信阳车迷喜欢的车型。 国产品牌一汽奔

腾、江淮、众泰、长城、比亚迪也越来越
被车迷看好。 在为期

4

天的车展中，第
一次参加本报举办的车展的长安马自
达和长城汽车也各自成交了

5

台车。 长
安马自达信阳直营店负责人告诉记者
说， 本届车展如此令人惊喜的效果，大
家都很满意，事实证明信阳日报的车展
品牌已经得到信阳市民的高度认可。 这
位郑州车商表示，下次报社的车展他一
定要踊跃参加。

9

月
25

日晚，百花之
声里弦声激荡、 乐韵飘
扬。 国庆节来临之际，由
信阳市委、信阳市人民政
府主办， 信阳市委宣传
部、河南移动通信有限公
司信阳分公司承办的“移
动之夜”上海爱乐乐团交
响音乐会在百花之声拉
开序幕。 音乐会以电影
《开国大典》主题曲《红旗
颂》开场，旋律层层递进，

时而慷慨激昂，时而悠扬
婉转，充分表达了中国人
民对祖国的无限热爱和
无比忠诚。 此次音乐会
上，上海爱乐乐团共演奏
电影《乱世佳人》主题曲、

电影《八月桂花遍地开》

主题曲等
14

首中外名
曲，为观众奉献了一场音
乐盛宴。

本报记者郝光摄

百花之声奏响交响音乐会


